
 
 
 
 
 

 
 

【令和二年。あけましておめでとうございます】

令和２年あけましておめでとうございます。穏やかなお

正月となり、良い一年になるのではないかとゆったりと過

ごせました。いつも時間に追われながら仕事をこなしてい

ると、急にできた自由な時間に逆にドキドキして何をしよ

うかと慌ててしまいます（笑）。今年 2020 年はいろいろ

なイベントが行われますが、何よりも東京オリンピックが

国を上げての一大行事となるでしょう。海外からのオリン

ピック観戦と日本旅行を兼ねたインバウンド海外旅行客

も増加して、今までとは違うモノの動き、人の動きがある

のではないかと思っています。そんな折に、中国で新型の

コロナウイルスの感染者が増加し始めました。アウトブレ

イクと言われる爆発的な蔓延が起こるかどうかは各国の

今の対応にかかっています。世界中の保険機関が注意を呼

びかけ、ウイルスの封じ込め、感染予防に力を入れていま

す。日本でも感染者が増えていますが、一番効果的なのは

基本である「手洗い」「うがい」だそうです。我々も業務

に支障が出ないよう予防の取り組みを推奨して行きたい

と思います。今年度も良い仕事ができるよう頑張っていき

ますのでどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

本土から江田島に入るためには様々なルートがあります。

広島港から江田島三高港、呉港から小用港、広島港から小用

港へ向かう航路は瀬戸内シーラインが。広島から切串港へは

上村汽船、呉ポートピア天応港から小用港へはさくら海運。

また、音戸の瀬戸を音戸大橋を通って倉橋島経由で早瀬大橋

を渡り江田島に入る陸路もあります。大きな島ですから様々

な船会社や経路があり、島民、島外の方の日常の足となって

いるのですが、瀬戸内らしい島々を見ながら遊覧できる航路

でもあり、他県から来られた方がそれを目的に船に乗って島

へ向かわれる方も増えています。「おさんぽクルーズ」と称し

てリーズナブルなきっぷを販売している会社も多いので、リ

フレッシュがてら乗船されてはいかがでしょうか？ 



 
 
 
 
 

 
 

【猛威を振るうコロナウイルス】 

すっかり暖冬の様相を呈しており、凍てつくような寒さ

の日は本当に数日程度。これも温暖化のせいなのかなと思

ってしまいますね。例年はインフルエンザの流行がニュー

スを賑わすのですが、今年は年末から中国で流行し始めた

新型コロナウイルスの話題とニュースで持ちきりです。ク

ルーズ船感染者は毎日のように増え、政府の対応が甘かっ

たのか初動に失敗してしまったのかは後の検証になると

しても、感染源不明の発病者や、いわゆる元気な患者の移

動に伴う感染の拡大が実際のものになっており、ウイルス

検査で陰性と出た方々も後に発症したり、予測不可能な状

況は半分パニックと言っても良いでしょう。情報も錯綜し

ており、このような緊急事態があると必ず出回るチェーン

メールにより更に情報の混乱が加速しているように思え

ます。やはりここは、一番の基本である「体力をあげ」「抵

抗力をつけ」「清潔にする」といったことがより重要なの

だと思います。我々も運輸という仕事である以上たくさん

の方々とお会いしたり遠距離を移動するわけですから、業

務の中で出る様々な要因に対抗できるよう自意識を高め

てお仕事に邁進したいと思っております。 

 

 

広島には地下鉄がありません。もともと川が多く地盤も弱

いため、地下に鉄道を通すことが困難だったためです。しか

し代わりに路面電車が網目のように街中を走っており、市民

の足として愛されています。もちろん海外や、県外から来ら

れた方も、広島の有名観光地はほとんど路面電車で回ること

ができるため、一日乗車券を利用して観光を楽しんでいらっ

しゃるようです。この広島電鉄の広島港に隣接する「広島港」

駅は路線の終点駅となっているため、様々な路面電車が行き

交います。写真は左から旧型列車、中央がグリーンムーバー、

そして右側が最新式のグリーンムーバーLEX です。現役の全

ての車両が並ぶホームは撮り鉄たちの聖地と呼ばれ、平日休

日問わずカメラを持った方が訪れています。 



 
 
 
 
 

 
 

【自粛要請】 

寒さも緩み、普通であれば新学期新年度への期待がたか

まる時期となりました。ところが、コロナウイルスは先月、

先々月よりも感染のスピードを加速化させ、オリンピック

の延期、様々な大規模、小規模問わずのイベント自粛が日

本中で行われています。広島では、ゴールデンウィーク 3

日間で 170 万人もの人出があるフラワーフェスティバル

も中止になり、いよいよパンデミックが本格的に進行して

いることをひしひしと感じさせます。単発個人の発生だけ

ではなく、クラスターと呼ばれる集団感染により、倍がけ

で感染者数は増えており、コメディアンである志村けんさ

んまでもが命を落とす結果となってしまいました。大きな

影響力がある方の死は、寂しさが募る反面、我々に周到な

対応や用意を警告しているのではないかと感じます。輸送

という仕事である以上、都市間、市街郊外間の移動が発生

するのはやむを得ないのですが、そうであるからこそ高い

衛生意識をもって業務に取り組まなければならないので

はないかと思っています。この世界的な難問をどうか人類

の力で乗り越えることができますように我々も微力なが

ら協力したいと思います。 

 

 

広島・呉と愛媛県松山市を結ぶ通称「芸予航路」は四国の

中心都市である松山と中国地方の中心都市である広島を結

び、ビジネスに観光にたくさんの方々に利用されています。

松山は名湯道後温泉が全国的に有名ですし、広島は厳島神社

と平和公園＆原爆ドームの 2 つの世界遺産があります。両地

を結ぶ瀬戸内海は海外のサイトや世界的に有名なニューヨー

クタイムズ紙に「2019 年版・次に行くべき場所」として日本

で唯一選出されています。世界に誇る挟水路や多島美を楽し

め、芸術祭でも世界的に注目を浴びている瀬戸内海。その航

路に投入された新造船シーパセオは、グッドデザイン賞や

JIDA ゴールドアワードなどを受賞し、今最も「熱い」乗り物

として各界から注目を浴びています。 



 
 
 
 
 

 
 

【次世代を感じる取り組み】 

2020 年の 4 月新年度が始まり、いつもなら新しい生活に

胸躍る季節だというのに世界中で猛威を振るう新型コロナウ

イルスによって自粛生活が強いられています。特にフリーラ

ンスや個人事業主、中小企業は大きく減収減益を余儀なくさ

れ、今度は経済活動の低下による社会の限界が語られ始めて

います。国や地方自治体の施策も混迷を極め、曖昧な表現や

対策は批判され、強いリーダーシップを振るうとこれもまた

批判が起こるという、前代未聞の状況に私を含む一般市民は

大変なストレスを感じていると思います。そんな中、次世代

の社会のあり方を感じさせる様々な取り組みが評価され受け

入れられ始めました。例えば、いくら国が頑張っても浸透し

なかった「テレワーク・在宅勤務」が、多数の企業で取り入

れられました。インフラの進歩や、スマートフォンの普及な

どが後押しをした形ですが会議一つとっても「これでいい」

と思わせる潮流となった事は間違いありません。また、演奏

家や舞台を生業とする方々もオンラインレッスンや公演など

を試み、感動や利便性を知らしめる事に成功しています。も

ちろんリアルに勝るものは無いですし対価が得られない場合

もありますが、新たな価値観の創出という意味で「コロナ後」

の世界に大きく役立のではないかと思います。我々運輸業も、

オンライン（仮想）とオフライン（現実）の橋渡し役として

需要や責任が更に大きくなっていくのではないかと思ってい

ます。頑張ってこの苦難を皆で乗り越えていきましょう！ 

 

 

広島県尾道市と愛媛県今治を結ぶしまなみ海道の広島側最

南端は生口島です。日本画家の大家と呼ばれた平山郁夫氏の

生家もあり、直島と並ぶアートの島として瀬戸内の良さを引

き立たせる様々な芸術作品が自然の中に溶け込むように設置

されています。生口島は歴史上航路の要所として港が整備さ

れ、たくさんの寺社仏閣があることでも有名です。法然寺も

その一つです。法然上人が約八百年前、この地に三ヶ月ほど

滞在した際に作られた庵を柴田勝家の弟である一道和尚が、

本堂や伽藍などを整備し現在の様式になりました。法然寺の

山門の前に植えられた桜は変わらず今年も満開だったことで

しょう。苦難を越え、来年は落ち着いて散策したいものです。



 
 
 
 
 

 
 

【緊急事態宣言の解除を受けて】 

この原稿を書いている本日 5 月 25 日、新型コロナウ

イルスによる全国の緊急事態宣言が解除されました。ただ

し、注意しなくてはならないのは、緊急事態宣言が解除さ

れただけで、「安全宣言」ではないということです。解除

された事による心理的な緩みや、反動と思われる人出の増

加などにより、再び感染者数が上昇する可能性もあるので

す。今までの極限かと思われるような自粛生活は少し制限

をゆるめ、各人の判断のもとに、行動の制限や人との関わ

り方に関する注意に意識を持ち、コロナ後に取り組むべき

「新しい生活様式」と呼ばれる生活を進めていくことにな

ります。すべての行動に意識を持ち、それぞれが協力をす

ることで感染を爆発させないような、ウイルスと上手に付

き合っていく世の中を作っていかなければなりません。こ

の新しい生活様式の中には「通販」の有効利用が書かれて

います。先日も書きましたとおり、これまでネットショッ

プなどを利用した事がなかった方々も、積極的に通販を取

り入れるようになり、利用者が増加していくのではないで

しょうか。そうしますと運輸業に求められる仕事のあり方

が更に多様化し変わっていく事も考えられます。我々も世

の中が求めているものに対応できるようにしっかりと世

情を見定め仕事に取り組んでいきたいと思います。 

 

 

広島市から呉市に向かう途中の街、坂町は東は山、西は海と

なっており細長い町域です。国道 31 号線が縦走し、2つの都

市を結ぶ経路地となります。西日本豪雨では、広島～呉道路

通称クレアラインの崩落、国道 31 号線の封鎖により、呉市が

完全に孤立するという事態が起こりました。その坂町坂駅西

側からハイキングが可能な遊歩道があり、たくさんの登山フ

ァンが集まってきます。せんこう頭部（ずぶう）という少し

変わった名前の場所や、巨大な山桜、天狗岩という山から張

り出した巨岩群など見どころがいっぱいの登山道で、天応地

区までゆっくり歩いて約 4 時間でゴールできます。初心者に

もおすすめのこの登山ルート、是非挑戦してみてください。



 
 
 
 
 

 
 

【夏のお運び：メッセンジャーのクール便】 

6 月も下旬を迎え、梅雨入りのせいでどんどん蒸し暑い

日がいますね。日本列島に停滞する梅雨前線が各地で大雨

を降らせています。先日天気予報を見ていましたらお天気

キャスターの方が、簡単な天気図の見方を紹介していまし

た。丸とか三角とかのヒレがついた線が前線と呼ばれてい

ますが、その前線が山型に折れ曲がっている所、つまりひ

らがなの「へ」のような形になっているところが、雨雲が

集まりやすく、大雨になる可能性が高いそうです。「ヘ」

の位置は大体、西から東へ（地図上の左から右へ）動いて

いきますので、雨もつられて西から東に動いていきます。

ちょっとした知識ですが、こういう事を知っていると天気

予報や天気図の見方が変わってきますね。きっと他にもい

ろいろな「目印」みたいなモノがあるんでしょうね。分か

りやすいものがあれば楽しくなります。さて暑くなってく

ると弊社の冷蔵車・冷凍車が活躍する季節です！生鮮食品

から、ケーキやアイスクリーム、温度管理が重要な薬品ま

で様々なご依頼を受けさせていただいております。今年も

猛暑が予想されると言われています。温度管理が必要なル

ート配送や、緊急のご依頼など、そんなときこそどうぞご

遠慮無くメッセンジャーにご相談ください！精一杯、そし

て細心の注意をもって配達させていただきます。 

 

 

尾道からしまなみ海道を使うと 2つ目の島は因島（いんのし

ま）です。古くから塩田などで栄えた島で、室町・戦国時代

には因島水軍の拠点となりました。名前の由来は桓武天皇が

因った（よった）島から因島と呼ばれたなど諸説ありますが、

1000 年以上前の文献ですでに「いんのしま」と呼ばれてい

ます。土庄港（はぶこう）と呼ばれる南側の港より登ること

ができる因島公園からは瀬戸内の島々が連なる様子が広が

り、これぞ瀬戸内という多島美が楽しむことができます。ス

イーツグルメの間で有名な「はっさく大福」は因島発祥で、

酸味と甘味のハーモニーが大変美味しい大福です。今では各

地のサービスエリアやお土産物屋さんでも販売されておりま

すので見かけたらぜひご賞味ください。 



 
 
 
 
 

 
 

【夏の過ごし方 2020】 

世界中の医療従事者の方が文字通り命を張った努力を

続けてくれています。暑くなった今も新型コロナウイルス

の猛威は続いていますが、我々ができることは一体どんな

ことでしょう。例年ならばみんなではしゃぎながら海に出

たり、ふざけながらバーベキューやキャンプを楽しみ、一

年に一回しか会わない友達と飲み会を盛大に開いたりし

て少し暑いけれど楽しい夏を過ごしていたはずです。今年

はそうはいかないことがわかっていますので、少し工夫し

た楽しみ方で夏を前向きに楽しみたいと思います。外出せ

ずにクーラーが効いた部屋でビールを飲みながら映画鑑

賞なんてぜいたくですよね！焼き肉も気の合う仲間数人

と、小さな七輪でミニバーベキューなんかはどうでしょ

う？海でみんなと騒げる日を楽しみに、道具の手入れもい

いんじゃないでしょうか？出来ないことを憂うよりも、今

だからこそできることに目を向けて、みんなで感染拡大防

止を楽しみながら取り組んでいきましょう。我々配送に従

事する者も今まで以上に衛生強化や感染防止のためにで

きることを粛々と進めてまいります。そして冬の足音が聞

こえてくる頃には、すこしリラックスした世の中に戻って

いることを切望しながらこの夏を乗り切りましょう！ 

 

 

毎年夏になると広島湾ナイトクルーズという海を楽しむ企

画が催されます。賛同した各船会社が、広島湾を周遊する格

安な商品を作り、夜の海で夕涼みを楽しむ企画です。2020 年

はコロナの影響もあり、どうなるのかと思っていましたが、

7/18より広島港宇品旅客ターミナル及び岸壁は青い光のライ

トアップがなされました。市民・県民が全員で支えあいなが

らコロナ禍を乗り越え、また、医療従事者の方に感謝やエー

ルを送る意味を込めたライトアップです。再び感染拡大が不

安視される状況が広がっています。私達は経済を動かしなが

ら自粛をするという非常に難しい選択を迫られている昨今で

すが、どうにか知恵を出し合い乗り越えていきましょう！ 



 
 
 
 
 

 
 

【夏の過ごし方 その２】 

普通通りの生活がなかなか戻ってこない世情ですが、い

かがお過ごしでしょうか？感染防止と経済活動の両立と

いう大変難しい選択を取りながら生活をしているわけで

すから、皆様もストレスがだんだん溜まってきているので

はないでしょうか？こんなときこそせっかくの時間です

から新たなことに挑戦してみようとウクレレを始めてみ

ることにしました。音楽を聞くことは大好きなのでいつも

仕事をしながらよく聞いていますが、なんの楽器もやった

ことがないので、まずリズムの概念が理解できず苦労をし

ています。でも今の世の中、リモートやオンライン化が便

利に発達し、ウクレレを教えてくれる動画が YOUTUBE

には山程存在しています。自分の好きな歌をウクレレで練

習しながら、自分が知らなかったり気づかなかった、楽し

いことが世の中にはまだまだいっぱいあるんだなと感じ

ています。コロナだから、自粛だからと何もしないなんて

もったいない！今できること、今だからできることを自分

で探しながら、コロナ後の世の中と言われる時代になった

ときに思いっきりお酒を飲みながらウクレレを引いてい

る自分を想像しています。それが英気となり、良い仕事を

生み出せるパワーになると確信しています。どうぞ皆様も

前向きにお過ごしくださいね！ 

 

 

瀬戸内海は日本初の国立公園にも指定されている景勝地で

す。連なる島々、輝く海、どこを航行しても同じ風景は二度

と現れない様々な景観。アジアのカリブ海とも言われ、世界

中の観光客から熱い視線が集まる海域です。瀬戸内海に点在

する 700 以上もの島は、島ごとの歴史や成り立ちがあり、上

陸するたびに新しい発見があります。そんな魅力あふれる穏

やかな瀬戸内海を巡る新しい船が完成しました。JR 西日本と

瀬戸内海汽船が共同で建造した「SEASPICA（シースピカ）」で

す。瀬戸内海に輝く星として、海や島々の魅力を楽しめる高

級感あふれる新しい船になりました。広島港と三原港を結び、

途中様々な港で上陸することが出来ます。 



 
 
 
 
 

 
 

【夏の過ごし方 その３】 

９月も後半になると、随分朝晩が涼しくなってきまし

た。しかし、日中はまだ暑く半袖でも十分過ごせますし、

日差しが強すぎないおかげで、マリンスポーツには絶好の

季節です。私の所属する広島アウトリガーカヌークラブも

毎週のように海に出ており、体験参加者も毎週お越しいた

だき、夏らしい日々を過ごしています。週末に行われるク

ラブ活動によって、様々な人と出会いますし、体を思い切

り動かすことでストレス発散や、運動不足解消にも役立っ

ています。コロナウイルスの感染拡大は世界中では３３０

０万人を超えており、犠牲になられた方も１００万人以

上。以前猛威が収まったとは思えません。しかし、経済活

動もさることながら、自粛自粛で家の中にずっと閉じこも

っている我慢にも限界があり、街や観光地に再び人々の姿

があふれることになりました。１波や２波の時のように情

報が全然ないわけではありませんが、未知なことがいまだ

多くあり、決して油断を許さない状況だと思われます。一

概には言えませんが人が多く集まる施設や観光地よりも

開放的なアウトドア活動の方が感染リスクは少ないでし

ょう。もちろん最低限の感染予防は心がけ、人間らしい生

活が送れるように、また、上手なストレス発散で良い仕事

ができるように心がけていきたいと思います。 

 

 

日本、特に瀬戸内海の海運会社は戦後の高度成長期に合わ

せ、物流の要として大きな成長を遂げました。網目のように

張り巡らされた航路線は瀬戸内海の島々をくまなく結び、物

や人を大量に輸送していました。ところが、高速道路の発達

による陸上輸送の発展、架橋による航路の不要化などが進み、

多数の航路会社が合併、廃止、休業を余儀なくされました。

戦後から 75 年たった現在、一般的なカーフェリーの船齢寿命

は 30～40 年と言われる中、ちょうど二回目の船舶入れ替え時

期が日本各地で進んでいます。写真の四万十川も 29 年にわた

り、広島と愛媛を結び続けました。2020/7/31、広島港 後の

出港姿に、時代の転換点を感じる景色となりました。 



 
 
 
 
 

 
 

【環境への配慮】 

2020 年もすでに 10 月が終わろうとしており、残す

ところも少なくなってまいりました。人の想像も及ばない

ウイルスの拡散による経済的な被害もさることながら、犠

牲となった人命を思い返すこともできなくらいに次から

次へと様々な天災が世界中を襲っています。日本にも接近

し各所に被害を与えた台風は観測史上最大と言われまし

た。恐ろしいほどの数のバッタの大群がアジア一園を襲

い、ありとあらゆる植物、穀物を食べ尽くして飢饉を起こ

しました。かと思えば、異常発生する竜巻や山火事、記録

的な高潮や、温暖化による生態系の変化など、この２０年

だけでも目に見えて異常な気象、現象が起こっているよう

に感じます。人がのべくまくなしに行ってきた経済活動に

対する地球からの警鐘なのでしょうか？我々は物流とい

う仕事に携わっている以上、環境を考えずに排ガスを撒き

散らしながら物を運ぶわけにはいきません。世界からはガ

ラパゴスと言われる軽自動車ではありますが、その性能は

日本の技術革新を以って普通車と遜色ないレベルの耐久

性と普通車を遥かに凌駕する環境性能を持っています。メ

ッセンジャーでは軽トラック、軽冷蔵冷凍車を有効に活用

し、環境負荷をできるだけ抑えながら業務に邁進してまい

りたいと思っています。 

 

 

平常は大変波穏やかで、船乗りも苦労することの少ない瀬戸

内海ですが、台風が近づくと風が強まり波が太くうねり航行

に支障をきたす航路も多数存在します。北の風は冷たく、冷

気により圧縮された空気が吹き付けるため船体で受け止める

風の圧力が強くなります。南の風は膨張した空気が多いため

圧は小さくなりますが、南方の湿った空気を存分に含むので

大雨を降らせるとともに、南向きの港に向かって高い波を打

ち付ける事となります。海水表面だけの白波を起こすレベル

の風なら大した事はありませんが、連続強風は海面より下の

海水までも巻き込む太いうねりを作り出すため、決して油断

してはならない海の怖さを感じさせる波の動きとなります。



 
 
 
 
 

 
 

【第三波を目の前にして】 

2020 年も残すところ後一月となりました。今年は年

初から新型コロナウイルスにより、経済的にも人命的にも

世界中が甚大な被害を受けました。当初は中国の一地域で

発生した風邪に似た症状の軽い病気だと思われていたも

のが、いつの間にやらその強い感染力で文字通り世界中を

覆い尽くす勢いで増殖していき、都市封鎖や、国境封鎖、

海外への渡航禁止など大きな大きな制限がかかることに

なってしまいました。日本でも、マスクで過ごす日常が当

たり前の世の中になり、ニューノーマルという言葉が定着

して久しいです。しかし、人の動きはいつまでも縛り付け

ることができないのは仕方がないことで、コロナウイルス

の大きな感染拡大である第二波、第三波が冬を目前に発生

しています。風邪と同じだから心配しないという意見もあ

れば、アメリカやイタリアのような大惨事になる可能性も

あるという両極端な意見が散在し、もはやうまくコントロ

ールできているようには思えません。そんななか、各国、

各企業でワクチンが開発され治験も成功したとのニュー

スが出始めました。予防であるワクチンと治療につながる

新薬が早く市場に行き渡り、一日も早くこのウイルスに打

ち勝てるよう我々メッセンジャーも願っておりますし、忙

しく皆様のお役に立てる日を心待ちにしています。 

 

 

江田島市が要する江田島市企業局という運航団体が広島市

の広島港と江田島市中町港を結ぶ航路を運航していた「中町

航路」。江田島市自体の人口減や、利用客の減少などにより、

入札制度による航路委託となりました。現在は瀬戸内シーラ

インという、広島港と近郊島しょ部を結ぶ航路を多数運航し

ている会社が、ダイヤや船員の就労効率化を行い、運航を続

けています。2020 年 11 月から 2021 年 3 月までの間は、AKB

グループの STU48 さんの曲に合わせ、メンバーの方が録音を

行なった船内アナウンスが流れており、ファンの方の利用も

増えているようで新しい試みだと思います。近くて便利な船

を使って、島でのゆったり時間が味わえ名所も多い江田島に

「マイクロツーリズム」されるのも面白いですよ！ 



 
 
 
 
 

 
 

【良いお年をお迎えください】 

月日が経つのは本当に早いもので 2020 年も残りわず

かとなりました。令和になって二年目。メッセンジャーに

とってこの激動の 2020 年はどんな影響があっただろう

かと考えました。新型コロナウイルスの感染拡大によりあ

らゆる環境がガラッと変わってしまいました。「物流」と

いう単純な見方だけであれば対して変わらないのかもし

れません。A 地点から B 地点までモノが移動するだけで

す。しかし、そのモノの動き方が随分変わってしまったよ

うな気がします。自粛に伴う、ネットショップの活況は言

わずもがなで、もちろん運ぶものは増えましたが、不在通

知のオンライン化や、LINE を活用した配達時間の指定な

ど着実に物流の「手間」と「コスト」を省けるような流れ

になっていることを肌で感じます。ただ単にモノが移動す

るという役務に対し、さらなる効率化、省エネ化が求めら

れ、ありかたを問われているのかと様々な取り組みを見て

いると危機感すら覚えます。国民に対しニューノーマルを

求められている今、我々物流に関わるものもニューノーマ

ルな仕事のあり方を常に模索し、対応していかなくてはな

らないのだと感じています。来年はワクチンや治療法など

も進歩し、明るく笑って生活ができる世の中に戻りますよ

う願っています。どうぞ良いお年をお迎え下さい。 

 

 

2020 年も残り少なくなりました。今年は新型コロナウイル

スに翻弄された一年でした。人の動き、物の動き、考え方、

働き方、全て変わってしまったような気がしますね。なんと

なくうつむきがちになってしまうようなニュースが多い中、

ポストに郵便物を投函しに行く途中、広島電鉄の LEX の向こ

う側にさぁっと虹がかかる瞬間を目撃しました。太陽の光の

いたずらだったのでしょう。虹は 30 秒ほどでまたさぁっと消

えてしまいました。今は世界中のみんなが我慢している時で

す。色々な痛みを伴いながら、特に医療従事者の皆様におか

れては想像を絶する努力をしていただいているのだと思いま

す。来年は少しでもこの状況に虹のような明るい光明が差し

好転していくことを願っています。良いお年を。 


